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Niederschrift 
 

über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Wisch (WISCH/GV/03/2015) 
vom 27.10.2015 

 
Anwesend: 

Bürgermeister/in 
Herr Heinz Lamp  

1. stellv. Bürgermeister 
Herr Uwe Schabel  

2. stellv. Bürgermeister 
Herr Joachim Jonsson  

Mitglieder 
Herr Hans Werner Buddatsch  
Frau Hannelore Hank  
Herr Norbert Naleschinski  
Frau Verena Sapia  
Herr Dr. Matthias Schiller  
Frau Rebecca Schulz  

Presse 
Herr Thomas Christiansen  

Protokollführer/in 
Frau Mirjam Hirsch  
 
 
Abwesend: 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 20:25 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Wisch, Redder 6, "Dörpshuus" / 

Feuerwehrgerätehaus 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Verpflichtung eines Gemeindevertreters  
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 5.   Nachbesetzung von Ausschüssen  
   
 6.   Einwohnerfragestunde  
   
 7.   Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 

19.05.2015 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 8.   Bericht der Ausschüsse und des Bürgermeisters  
   
 9.   Beratung und Beschlussfassung über den öffentlich-

rechtlichen Vertrag zur Gründung eines Zweckverbandes 
für den Breitbandausbau im Amtsbereich 

WISCH/BV/075/2015 

   
 10.   Wahl von zwei weiteren Vertreterinnen / Vertretern für den 

ab 01.01.2016 neu zu gründenden Zweckverband "Am 
Sandberg" und deren Stellvertreter 

 

   
 11.   Satzung zur 1. Änderung der Satzung vom 20.07.2009 über 

die Erhebung einer Hundesteuer in der Gemeinde Wisch 
WISCH/BV/080/2015 

   
 12.   Beratung und Beschlussfassung über die Erstellung eines 

Abwasserbeseitigungskonzeptes 
 

   
 13.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die zahlreichen Gäste, Herrn 
Christiansen von der Presse und die Protokollführerin. Er stellt fest, dass die Einladung form- 
und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Der Bürgermeister Herr Lamp bittet um Ergänzung der Tagesordnung. Unter Punkt 14 möge 
im nicht öffentlichen Teil die Auftragsvergabe der Umrüstung der Straßenbeleuchtung auf 
LED eingefügt werden. 
Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend. 
 

Stimmberechtigte:  9 

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Der Bürgermeister lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sit-
zung zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
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Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 

Stimmberechtigte: 9  

Ja-Stimmen: 0 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen:0  Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  4: Verpflichtung eines Gemeindevertreters 
 
Der Gemeindevertreter Björn Jürgensen hat auf Grund seines Wohnortwechsels sein Man-
dat zur Verfügung gestellt. Für ihn rückt Herr Hans Werner Buddatsch in die Gemeindever-
tretung nach. 
Der Bürgermeister führt Herrn Buddatsch per Handschlag mit den Worten:“ Hiermit verpflich-
te ich Sie gemäß § 33 Abs. 5 der Gemeindeordnung zur gewissenhaften Erfüllung Ihrer Ob-
liegenheiten,“ in sein Amt ein. 
 
 
TO-Punkt  5: Nachbesetzung von Ausschüssen 
 
Die Gemeindevertretung stimmt darüber ab, ob der durch den Rücktritt von Herrn Björn 
Jürgensen freigewordener Sitz im Kultur-und Sozialausschuss durch Herrn Hans Buddatsch 
nachbesetzt werden soll. 
 

Stimmberechtigte: 9  

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  6: Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Einwohner werden keine Fragen oder Anregungen vorgetragen.  
 
 
TO-Punkt  7: Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 19.05.2015 

und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse 

 
Es werden keine Einwände gegen die Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertre-
tung vom 19.05.2015 vorgetragen. Sie gilt somit als genehmigt. 
 
Herr Lamp gibt den, in der letzten Sitzung gefassten nichtöffentlichen Grundsatzbeschluss, 
zu den Bauvorhaben im Bereich der Bebauungspläne Nr. 4,10,11 und 12 für die Wochen-
endhausgebiete Heidkate bekannt. 
 
 
TO-Punkt  8: Bericht der Ausschüsse und des Bürgermeisters 
 
Der Bürgermeister lobt, die leider nicht anwesenden Gemeindearbeiter, und bittet um einen 
Applaus für deren unermüdlichen Einsatz in der Saison 2015. Dieser wird von allen Anwe-
senden gerne und tosend gewährt. 
Herr Lamp führt aus, dass die Saison 2015, trotz der nicht ganz stabilen Wetterlage, zu ei-
nem positiven Abschluss geführt hat. Es wurden Einnahmen von rund 147.000 Euro erzielt. 
Im Vorjahr waren es ca. 135.000 Euro. Es gäbe allerdings zu bedenken, dass mehr Gäste 
auch mehr Ausgaben verursachen. Die Kosten der Müllentsorgung, des Abwasserverbrau-
ches sowie die Reinigungskosten der Toiletten steigen prozentual. 
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Des Weiteren gibt der Vorsitzende folgenden Termin bekannt: 
Am 10.November 2015 findet eine Einwohnerversammlung bzw. Infoveranstaltung in der 
Turnhalle um 19.00 Uhr zum Thema  „Umnutzung der Dörfergemeinschaftsschule“ statt . 
 
Der Neubau soll laut Aussage des Architekturbüros im Dezember 2016 fertig gestellt wer-
den.. 
 
An Herrn Lamp wurde des Öfteren auf die Flüchtlingsproblematik angesprochen. Er habe die 
Auskunft geben können, dass im Gemeindegebiet Wisch noch keine Aufnahmen erfolgt sind 
und derzeit auch kein Wohnraum zur Verfügung stände. Aus der Verwaltung des Amtes 
könne er die Aussage weitergeben, dass man dort auf Grund der Anmietung des Hauses der 
Integration in Schönberg noch über Kapazitäten verfüge. 
 
Frau Sapia berichtet aus dem Kultur-und Sozialausschuss. Es seinen wieder zahlreiche Akti-
vitäten durchgeführt worden, z.B. habe es eine Ausfahrt in den Sachsenwald, nach Mölln 
und in den Heidepark gegeben. Die diesjährige Kulturfahrt führte unter großer Beteiligung 
nach Amsterdam.  
Die Gemeinde hat wieder am Strohfigurenwettbewerb teilgenommen und auch eine Ausfahrt 
zu den anderen Mitstreitern angeboten. 
Im weiteren Angebot gäbe es noch den Besuch des Musical „Das Wunder von Bern“.  
Der Adventskaffee sei für den 27.November 2015 geplant und am 10.01.2016 werde eine 
Ausfahrt statt finden. 
 
Der Bauausschuss und der Finanzausschuss habe zwischenzeitlich nicht getagt, daher gäbe 
es nichts zu berichten. 
 
 
TO-Punkt  9: Beratung und Beschlussfassung über den öffentlich-rechtlichen 

Vertrag zur Gründung eines Zweckverbandes für den Breitband-
ausbau im Amtsbereich 
Vorlage: WISCH/BV/075/2015 

 
Bürgermeister Lamp erläutert anhand der Sitzungsvorlage kurz den Sachverhalt und weist 
darauf hin, dass eine Vielzahl der Gemeindevertreter die Informationsveranstaltungen in 
Probsteierhagen und Krummbek zu dieser Thematik besucht hätten. Die Gemeinde Wisch 
sei eine der letzten amtsamgehörigen Gemeinden deren Beschluss noch ausstünde. Es wä-
re wichtig nochmals darauf hinzuweisen, dass alle Ortsteile, auch die Heidkate die Möglich-
keit eines Anschlusses erhalten würden und der Bauzeitraum ca. drei Jahre beträge. 
Herr Lamp geht in seinen Erläuterungen noch auf das der Vorlage beigefügtem Berech-
nungsmodell zu den Kosten des Zweckverbandes und der Verbandszusammensetzung ein 
und zeigt die Belastung für die Gemeinde Wisch auf. 
 
Herr Schabel macht darauf aufmerksam, die Zahlung des Stammkapitals sei eine einmalige 
Zahlung. Der Hinweis zur jährlichen Zahlung wäre missverständlich. 
 
Nach Verlesung des Beschlussvorschlages ergeht folgender 
 
Beschluss: 
Die Gemeinde Wisch stimmt dem öffentlich-rechtlichen Vertrag zur Gründung des Zweck-
verbandes „Breitbandzweckverband Probstei“ in der vorgelegten Fassung (4. Entwurf; Stand: 
20.05.2015) nebst Anlagen zu. Die Verwaltung wird gebeten, diesen zur Genehmigung bei 
der zuständigen Kommunalaufsichtsbehörde vorzulegen. 
 
Die Verwaltung wird außerdem gebeten, die erforderlichen Vorarbeiten zur Erstellung eines 
Förderantrages für die Ausschreibungsleistungen sowie die Ausschreibung selbst parallel 
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und begleitend vorzunehmen. 
 

Stimmberechtigte: 9  

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  10: Wahl von zwei weiteren Vertreterinnen / Vertretern für den ab 

01.01.2016 neu zu gründenden Zweckverband "Am Sandberg" und 
deren Stellvertreterinnen / Stellvertreter 

 
Herr Lamp bittet um Vorschläge für die zu entsendenden Vertreterinnen bzw. Vertreter für 
den Zweckverband. 
Frau Hank möchte vorab wissen, ob es Vertreter aus Reihen der Gemeindevertretung sein 
müssen. Diese Frage wird vom Bürgermeister bejaht. Es folgt eine kleine Erläuterung der §§ 
5 und 6 des Entwurfs der Verbandssatzung. 
 
Herr Jonsson schlägt Frau Rebecca Schulz vor. Von Frau Hank wird Herr Uwe Schabel vor-
geschlagen. 
 
Über beide Vertreter lässt Herr Lamp en bloc abstimmen.  
 

Stimmberechtigte: 9  

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 2 Befangen: 0 

 
Damit wird den Vorschlägen entsprochen und Frau Schulz und Herr Schabel gelten als ge-
wählt. 
 
Als persönliche Vertreterin für Herrn Schabel wird Frau Hannelore Hank und als persönliche 
Vertreterin für Frau Schulz wird Frau Verena Sapia vorgeschlagen. 

    Auch über diese Vorschläge wird gemeinsam abgestimmt. 
 

Stimmberechtigte: 9  

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 2 Befangen: 0 

 
Damit gelten die Stellvertreterinnen als gewählt. 
 
 
TO-Punkt  11: Satzung zur 1. Änderung der Satzung vom 20.07.2009 über die Er-

hebung einer Hundesteuer in der Gemeinde Wisch 
Vorlage: WISCH/BV/080/2015 

 
Die Vorlage wird, unter der Anmerkung, dass durch die Außerkraftsetzung des Gefahrhun-
degesetzes eine Satzungsanpassung notwendig sei, vorgetragen und der Beschlussvor-
schlag zur Abstimmung gebracht.  
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt die Satzung zur 1. Änderung der Satzung vom 
20.07.2009 über die Erhebung einer Hundesteuer in der Gemeinde Wisch. 
 

Stimmberechtigte: 9  

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen:0  Befangen: 0 
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TO-Punkt  12: Beratung und Beschlussfassung über die Erstellung eines Abwas-
serbeseitigungskonzeptes 

 
Herr Lamp unterrichtet die Anwesenden darüber, der Kreis habe alle Gemeinden aufgefor-
dert ein Abwasserbeseitungskonzept zu erstellen und vorzulegen. Hintergrund sei, im Gefah-
renabwehrfall schnellstmöglichst den Verantwortlichen feststellen zu können. In der Vergan-
genheit habe es bei Ölunfällen o.ä. Probleme mit der Zuständigkeit gegeben, die schnelles 
Handeln verhindert habe.  
Für das Schmutzwasser kann der ZVO Angaben zur Verfügung stellen, die weitere Beseiti-
gung (Regenwasser) muss die Gemeinde aufzeigen. 
 
Herr Schabel erwähnt, die Gemeinde Wisch sei anderen Gemeinden gegenüber im Vorteil, 
weil schon Teilkonzepte erarbeitet worden sein. 
 
Beschluss:  
Die Gemeindevertretung beschließt, ein Abwasserkonzept nach den Vorgaben des Kreises 
Plön erstellen zu lassen. 
 

Stimmberechtigte: 9  

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  13: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Folgende Termine werden durch den Bürgermeister bekanntgegeben: 
 
10.11.15 Infoveranstaltung über das Projekt Umgestaltung der alten Dörfergemeinschafts-
schule 
 
15.11.15 Kranzniederlegung zum Volkstrauertag 
 
04.01.2016, 16.00 Uhr Konstituierende Sitzung des Zweckverbandes „Sandberg“ unter Lei-
tung der Landrätin. 
 
Der öffentliche Teil endet um 20.05 Uhr. 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Heinz Lamp Mirjam Hirsch Sönke Körber 
- Bürgermeister - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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